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SENGKARUT 
REKAMAN SOAL FIRLI

 ADA MENTERI DISEBUT
Bocorkan dokumen penyelidikan 
kasuskorupsi Tukin Kementerian ESDM 
April 2023.

'Menyingkirkan tiga pejabat KPK 
yang menolak pengusutan kasus 
Formula E pada Februari-Maret 
2023.

Firli menunjukan gaya hidup mewah naik 
helikopter saat mengunjungi Baturaja Sumsel 
pada Juni 2020.

Nonaktifkan 75 pegawai KPK 
dengan dalih tidak lolos TWK 
pada Mei 2021.

Dilaporkan ke Dewan Pengawas 
KPK karena mendapat fasilitas
mewah saat di Labuhan Bajo, 
NTT pada Januari 2021.

Menghentikan 36 kasus korupsi di tahap 
penyelidikan pada Februari 2020.

Nama Firli Bahuri dikaitkan dengan kasus 
korupsi Bupati Muara Enim pada Agustus
2019

Menjemput Anggota BPK sebelum 
diperiksa KPK pada Maret 2019

Firli diduga bertemu salah satu ketum 
parpol pada November 2018.

DAFTAR 
SKANDAL 
FIRLI 
BAHURI

agi-lagi	rekaman	suara	terkait	Ketua	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK),	Firli	Bahuri	beredar	luas	di	media	sosial.		Terbaru	soal	dugaan	kebocoran	Ldata	dokumen	penyelidikan	KPK	terkait	kasus	tunjangan	kinerja	(tukin)	di	Kementerian	ESDM.	Dalam	potongan	percakapan	tersebut	juga	mencuat	
'pak	menteri'	yang	disebut-sebut	oleh	dua	orang	dalam	�ile	audio	itu.	Polemik	Firli	pun	makin	karut	marut.	Sebab,	usai	melaporkan	ke	Dewan	Pengawas	

(Dewas),	sejumlah	eks	pimpinan,	pegawai	KPK	dan	pegiat	antikorupsi	berencana	melaporkannya	ke	polisi	karena	perbuatan	Firli	bisa	dikategorikan	sebagai	
pelanggaran	pidana.	Bak	lingkaran	setan,	kegaduhan	ini	dimulai	saat	Firli	mencopot	Brigjen	Endar	Priantoro	dari	jabatannya	sebagai	Direktur	Penyelidikan	
KPK	dan	mengembalikannya	ke	Polri.	Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	tak	menerima	putusan	itu	dan	meminta	Endar	tetap	di	komisi	anti-rasuah.	Kini,	
bila	laporan	ke	polisi	diterima	maka	kasus	akan	berbalik	arah,	Polri	menjadi	pihak	yang	memeriksa	Firli.	Semoga	tak	menjadi	benang	kusut.

(Baca	Hal	11)

Parlement (Hal.3) 
Buntut Tak Sambut 
DPR Saat Kunker,

Dirut Pertamina Hulu 
Diusir Komisi VII 

saat RDP 

Koalisi	Masyarat	Sipil	
Anti	Korupsi	melakukan	
unjuk	rasa	di	Gedung	
Merah	Putih	KPK,	
Jakarta,	Senin	
(10/4/2023)
Foto	:	Istimewa

-----------------------------------



govermenttoday
Selasa, 11 April 20232

Konsumsi Pertalite Bengkak, Subsidi Terancam  Jebol?
JAKARTA - Direktur Jenderal Minyak 
dan Gas Bumi (Dirjen Migas) Ke-
menterian ESDM Tutuka Ariadji 
menyebut penyaluran BBM untuk 
Ramadan dan Idul Fitri (RAFI) 2023 
lebih besar dari tahun sebelumnya. 
Menurutnya pola konsumsi BBM tahun 
ini berbeda, terlebih karena waktu 
libur Lebaran yang diperpanjang.

"Untuk RAFI itu lebih besar dari 
tahun sebelumnya perkiraan kami. 
Tapi polanya berbeda, kalau tahun 
sebelumnya naik terus turun. Kalau 
Sekarang naik agak panjang, datar," 
katanya di gedung BPH Migas, Jakarta 
Selatan, Senin (10/4/2023).

Tutuka melanjutkan, konsumsi 
Jenis BBM Khusus Penugasan (JBKP) 
Pe r t a l i t e  d a n  S o l a r  j u g a  a k a n 
meningkat. Perkiraannya, subsidi yang 
dari pemerintah juga akan lebih 
besar."Tapi kalau yang subsidi tadi, 
ke m u n gk i n a n  l e b i h  b e s a r  d a r i 
sebelumnya. Selama setahun nanti 
kan. Akan lebih besar dari tahun 
sebelumnya, baik solar maupun JBKP," 
jelasnya.

H a l  i n i ,  k a t a ,  d i p i c u  s u d a h 
normalnya aktivitas masyarakat. 
"Karena sudah kembali ke normal kan, 
kita prediksi termasuk LPG lebih 
besar, Solar, Pertalite lebih besar," 
terangnya.Sementara itu, Revisi 
Perpres No 191 Tahun 2014 soal 
pendistribusian dan harga jual eceran 
B a h a n  B a k a r  M i n y a k  ( B B M ) 
b e r s u b s i d i  m a s i h  d i g o d o k  d i 
K e m e n t e r i a n  K o o r d i n a t o r 
Perekonomian. Revisi perpres No 191 
akan mengatur siapa saja yang berhak 
menerima BBM bersubsidi, khususnya 
Pertalite.

Tutuka menjelaskan usulan dari 
pemerintah  masih  sama,  ya i tu 
membatasi pembelian Pertalite. 
Selama ini pembatasan pembelian 
Pertalite yang merupakan Jenis BBM 
Khusus Penugasan (JBKP) belum 
ada."Masih, karena kan belum ada 
JBKP. Di sini Pertamina juga, di kami 
B P H ,  P e r t a m i n a  m e m e r l u k a n 
pengaturan JBKP. Kan belum ada di 
Perpres 191," jelasnya.

Sebelumnya, pemerintah akan 
membatasi penjualan bahan bakar 
minyak (BBM) jenis Pertalite. Anggota 
Badan Pengatur Hilir Minyak dan Gas 
Bumi (BPH Migas) Abdul Halim 
m e n y e b u t  a d a  b e b e r a p a  o p s i 
penerapan pembatasan pembelian 
Pertalite, yaitu bisa diimplementasi-
kan 1 Maret sebelum lebaran atau 1 
Mei setelah lebaran.

Terpisah, PT Pertamina (Persero) 
memprediksi penjualan bahan bakar 
minyak (BBM) jenis Pertalite bakal 
melonjak hingga 10%, terutama pada 
puncak arus mudik Lebaran atau Hari 
Raya Idul Fitri 2023.

Direktur Pemasaran Regional PT 
Pertamina Patra Niaga, Mars Ega 
Legowo Putra mengatakan kebutuhan 
Pertalite pada hari raya lebaran 2023 
bakal melonjak 6-10% dibandingkan 
kondisi  normal."Kalau Pertalite 
perkiraan kami akan naik 6-10% dari 
kondisi normal," ujar dia.

Namun, penjualan untuk Solar 
subsidi  justru diprediksi  bakal 
mengalami penurunan. Hal tersebut 
terjadi lantaran pada hari raya Idul 
Fitri, pemerintah biasanya akan 
m e l a r a n g  k e n d a r a a n  j e n i s 

tertentu."Kedua, industri-industri 
banyak yang tutup jadi kebutuhan 
S o l a r  u n t u k  i n d u s t r i  b e r s i f a t 
berkurang," kata dia.

Meski begitu, ia memastikan 
kesiapan pasokan dan distribusi 
Bahan Bakar Minyak (BBM) serta LPG 
selama arus mudik lebaran 2023. 
Bahkan perusahaan pelat merah ini 
bakal menyiapkan beberapa Stasiun 
Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) 
Pertamina yang standby selama 24 
jam penuh.

Menurut Mars setidaknya akan ada 
123 juta orang pemudik yang bakal 
meramaikan libur lebaran tahun ini. 
Oleh sebab itu ,  pihaknya telah 
menyiagakan 1500 outlet SPBU yang 
beroperasi 24 jam penuh.

"Ada 1500 lokasi SPBU yang kami 

siapkan 24 jam ada juga 5.000 agen-
agen kami untuk standby selama 
perayaan mudik ini dan kami juga 
siapkan 391 unit sepeda motoris, ini 
adalah kesiapan dan sarana fasilitas 
untuk outlet melayani langsung ke 
masyarakat," kata Mars.

Selain itu, Mars juga menyebut 
bahwa pihaknya telah melakukan 
inspeksi berkala pada infrastruktur 
perusahaan. Misalnya di Terminal 
Bahan Bakar Minyak (TBBM), mobil 
tangki, dan awak mobil tangki itu 
sendiri."Kami juga memberi atensi 
khusus untuk wilayah remote area 
karena supply chainnya berbeda di 
pulau terpencil di pegunungan jadi 
kami perlu meningkatkan buffer 
s t o c k n y a ,"  k a t a  d i a .  ( w i d , r l s , 
kum,ant/dya)

Ramadan 2023

(Ilustrasi)	Tanpa	pembatasan	pembelian,	subsidi	untuk	BBM	tahun	ini	diprediksi	
naik	tajam	terkait	makin	panjangnya	libur	Ramadan	2023.	(dok)

KPK Klarifikasi LHKPN 
Sekda Jatim dan Pegawai Ditjen Hubla Kemenhub

JAKARTA - KPK kembali melakukan 
klarifikasi terkait Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN) milik sejumlah pejabat. Hari 
ini, KPK mengklarifikasi Sekda Provinsi 
Jawa Timur (Jatim) Adhy Karyono dan 
Pegawai Ditjen Perhubungan Laut Ke-
menterian Perhubungan Muhammad 
Rizky Alamsyah.

"Benar, hari ini Direktorat PP 
LHKPN mengundang Sekretaris 
Daerah Provinsi Jawa Timur dan 
pegawai Ditjen Perhubungan Laut 
Kementerian Perhubungan untuk 
permintaan Klarifikasi LHKPN," kata 
jubir KPK Bidang Pencegahan, Ipi 

Maryati, kepada wartawan, Senin 
(10/4/2023)

Ipi mengatakan keduanya 
telah selesai diklarifikasi. Ipi me-
nyebutkan KPK mengkonfirmasi 
soal informasi dan data terkait 
h a r t a  k e k a ya a n  k e d u a n ya . 
"Kepada keduanya, tim meng-
konfirmasi sejumlah informasi 
dan data. Salah satunya terkait 
isian harta yang dilaporkan dalam 
LHKPN yang telah disampaikan 
kepada KPK," kata Ipi.

I p i  m e n g a t a k a n  p r o s e s 
klarifikasi yang dilakukan kepada 

para pejabat akan dibandingkan 
d e n g a n  b e r b a g a i  b u k t i .  I p i 
menyebutkan pihaknya ter-buka 
untuk melakukan pendalaman, baik 
penelusuran transaksi keuangan 
maupun sumber penghasilannya.

“Kami memastikan setiap proses 
klarifikasi yang dilakukan kepada para 
penyelenggara negara atau wajib lapor 
tentu akan disandingkan dengan ber-
bagai bukti yang ada. Kami juga ter-
buka untuk melakukan pendalaman 
lebih lanjut, baik dengan melakukan 
p e n e l u s u ra n  t e r k a i t  t ra n s a k s i 
keuangan, sumber penghasilan, asal-

usul  perolehan harta ,  ataupun 
dokumen kepemilikan harta," ujarnya.

"Kami mengapresiasi informasi 
dan peran serta masyarakat untuk 
turut mengawal transparansi dan 
akuntabilitas para penyelenggara 
negara atau wajib lapor melalui 
kepatuhannya dalam melaporkan 
harta kekayaan. Masyarakat dapat 
mengakses informasi LHKPN melalui 
situs 

Dalam cuitan viral, beredar foto-
foto istri Rizky Alamsyah bergaya saat 
berpergian ke luar negeri hingga saat 
menikmati fasilitas business class 
pesawat. Jubir Kemenhub Adita 
Irawati memberikan konfirmasi 
terkait cuitan itu. Dia membenarkan 
foto-foto itu merupakan istri dari 
Rizky Alamsyah.

"Terkait dengan unggahan gaya 
h i d u p  m e w a h  y a n g  d i s i n y a l i r 
d i l a k u k a n  o l e h  i s t r i  p e g a w a i 
Kemenhub, kami konfirmasi bahwa 
yang bersangkutan memang istri 
pegawai Kemenhub. Pegawai tersebut 
b e r n a m a  M u h a m m a d  R i z k y 
Alamsyah," kata juru bicara Kemenhub 
Adita Irawati dalam keterangan 
tertulis, Minggu (26/3/2023).

Penyampaian Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN) periodik tahun 2022 di 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
sudah berakhir. Diketahui, setiap 
tahunnya batas akhir penyampaikan 
LHKPN dilakukan pada 31 Maret 2023. 
Hingga batas akhir lapor LHKPN tahun 
2022,  per 31 Maret  2023,  KPK 
menerima 361.568 pelaporan LHKPN 
(97%) dari jumlah keseluruhan 
372.253 wajib lapor (WL).

Atas dasar itu, KPK mengimbau 
kepada 10.685 wajib lapor lainnya 
agar segera menyampaikan LHKPN ke 
KPK.Dalam jajaran yudikatif, dari total 
18.635 wajib lapor, sejumlah 18.371 
telah menyampaikannya, atau sebesar 
98,6%. Pada jajaran legislatif pusat 
dan daerah, dari 20.064 wajib lapor, 
tercatat 17.661 sudah menyampaikan-
nya, atau sebesar 88,0%.

Kemudian pada jajaran eksekutif 
pusat dan daerah, dari total 290.891 
wajib lapor sejumlah 283.474 telah 
menyampaikannya, atau sebesar 
97,5%. Lalu dari jajaran BUMN/BUMD 
dari total 42.663 wajb lapor, sejumlah 
42.062 telah melaporkan LHKPN-nya, 
atau sebesar 98,6%.(wid,rls,dtc/dya)

Jubir	KPK	bidang	Pencegahan	Ipi	Maryati
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JAKARTA - D r a m a  p e n g u s i r a n 
dilakukan wakil rakyat di Senayan lagi. 
Terbaru, Anggota Komisi VII DPR 
kembali mengusir mitranya dalam 
rapat. Kali ini terjadi pada Direktur 
Utama (Dirut)  Pertamina Hulu 
Indonesia (PHI), Chalid Said Salim, 
saat Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
bersama Dirut Pertamina Hulu Energi 
(PHE) dan Pertamina Hulu Rokan 
(PHR), Senin (10/4/2023).

Persoalan ini buntut dari tidak 
hadirnya Direktur Utama PHI dalam 
kunjungan kerja (kunker) spesifik 
Ko m i s i  V I I  ke  Pe r t a m i n a  H u l u 
Mahakam (PHM) di Balikpapan, 
Kalimantan Timur. Seperti diketahui 
Pertamina Hulu Mahakam (PHM) 
merupakan anak usaha dari Pertamina 
Hulu Indonesia (PHI). 

Peristiwa tersebut diawali oleh 
interupsi Anggota Komisi VII DPR 
Fraksi Gerindra, Ramson Siagian, yang 
meminta klarifikasi Dirut PHI karena 
tidak hadir saat kunjungan spesifik 
Komisi VII DPR, 7 Februari 2023 lalu 
itu.

"Dirut PHI tidak hadir sama sekali 
di kunjungan tersebut, kami landing 
j a m  1 0  p a g i  s e h a r u s n y a  k i t a 
m e l a ku ka n  ku n j u n ga n  ke  P H M 
berhubung karena dirut tidak hadir di 

sana sampai pukul 8 malam kita 
tidak ada kegiatan sama sekali," 
ungkapnya saat rapat.

R a m s o n  m e n u t u r k a n , 
k u n j u n g a n  t e r s e b u t  p u n 
diakhiri dengan focus group 
discussion (FGD) bersama SKK 
Migas di malam harinya tanpa 
ada kabar Chalid, padahal 
masuk dalam daftar undangan 
yang seharusnya hadir saat 
kunjungan.

"Saya pikir  ini  sebuah 
p e l e c e h a n  y a ,  t e r h a d a p 

parlemen apapun namanya sama 
sekali tidak ada penghargaan kepada 
Komisi VII di hadapan PHM pada 
waktu itu. justru karena itu sebelum 
dimulai kita minta klarifikasi dulu," 
tegas dia.

Anggota Komisi VII DPR Fraksi 
Demokrat, Muhammad Nasir, pun 
m e m i n t a  a g a r  p i m p i n a n  ra p a t 
mengusir Chalid karena perilakunya 
yang dirasa tidak menghargai Komisi 
VII DPR.”Saya izin pimpinan, kita 
engga usah mulai rapat ini sebelum dia 
keluar dari ruangan ini. Karena 
sebagai pertanggungjawaban Pak 
Wiko ada, dan dua dirut lagi harusnya 
datang di sini," ujar Nasir.

S e m e n t a r a  i t u ,  C h a l i d  p u n 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  s e r t a 
p e r m o h o n a n  m a a f  a t a s 
ketidakhadirannya saat kunjungan 
kerja Komisi  VII  DPR tersebut , 
lantaran ada agenda lain bersama 
jajaran komisaris."Saya sampaikan 
permohonan maaf sebesar-besarnya 
kepada Komisi VII karena pada saat 
kunjungan kerja ke Balikpapan, kalau 
sedikit saya sampaikan bahwa pada 
saat yang bersamaan kami sedang 
membahas rencana jangka panjang 
dengan komisaris dan ada sebuah 
insentif utk program PHM dengan 

teman-teman ESDM," jelas Chalid.
Meski demikian, pimpinan rapat 

saat itu, Ketua Komisi VII DPR Sugeng 
Suparwoto memutuskan untuk meng-
usir Chalid dan disepakati oleh seluruh 
anggota agar RDP tersebut bisa segera 
dimulai."Berdasarkan masukan dari 
berbagai anggota yang terhormat, 
pimpinan rapat mengambil sikap di-
persilakan Dirut PHM untuk mening-
galkan rapat ini untuk ada proses 
selanjutnya, sepakat?" kata Sugeng.

575	Ribu	Barel	Minyak	
Diproduksi	per	Hari	

Usai pengusiran Dirut PHM, rapat 
dilanjutkan dengan mendengarkan 
penjelasan dari PT Pertamina Hulu 
E n e r g i  ( P H E ) .  S u b h o l d i n g  P T 
Pertamina (Persero) di bidang hulu 
migas ini, mencatatkan produksi 
minyak melampaui target yakni 
mencapai 575 ribu barel per hari per 
Maret 2023 atau kuartal I 2023.

Direktur Utama PHE, Wiko Migantoro, 
mengatakan perusahaan menarget-
kan peningkatan produksi di tahun 
2023 mencapai 5 persen dibanding-
kan realisasi di tahun 2022, mencapai 
595.000 barel minyak per hari. 
"Sampai dengan triwulan tiga bulan 
pertama, produksi yang kita capai 
adalah 575.000 ribu barrel oil per day 
atau 2 persen di atas target year to 
date," ujarnya saat rapat dengan 
Komisi VII DPR, Senin (10/4/2023).

Wiko memaparkan,  realisasi 
tersebut terdiri dari 424 ribu barel per 
hari berasal dari kontribusi produksi 
domestik dan 151 ribu barel sisanya 
berasal dari produksi internasional.

Begitu juga dengan gas, lanjut dia, 
target produksi gas PHE di tahun 2023 
yakni 5 persen lebih tinggi dari 

realisasi 2022 menjadi 2.763 juta 
s t a n d a r  k a k i  k u b i k  p e r  h a r i 
(MMSCFD)."Sampai dengan Maret 
2023, realisasi produksi kita 6 persen 
di atas target yang ditetapkan di RKAP, 
secara barrel oil per day itu realisasi 
produksi kita sebesar 4 persen di atas 
target year to date 2023," jelas Wiko.

W i k o  m e n j e l a s k a n ,  u n t u k 
mendukung target produksi, PHE 
meningkatkan kegiatan eksplorasi 
dari realisasi dari tahun lalu yang 
hanya 17 sumur, menjadi 32 sumur 
yakni 28 sumur dari domestik dan 4 
sumur dari internasional.

Kemudian, tambah dia, PHE me-
rencanakan pemboran sumur eksplo-
rasi sebanyak 943 dibandingkan 
realisasi tahun 2022 yang hanya 689 
sumur eksplorasi, di mana hingga 
kuartal I 2023 realisasi pemboran PHE 
mencapai 169 sumur eksplorasi. Demi- 
kian juga dengan kegiatan workover, 
target perusahaan di tahun 2023 yaitu 
sebanyak 688,  lebih besar dari 
realisasi di tahun 2022 yang sebesar 
639, dengan realisasi di kuartal I 2023 
mencapai 169 kegiatan workover.

Terakhir yaitu well intervention 
dan well services (WIWS), target 
perusahaan bisa mencapai 30.159 
kegiatan di tahun ini, lebih besar dari 
realisasi 2022 yang hanya 29. 316. 
Wiko menuturkan, realisasi WIWS di 
kuartal I 2023 yakni sudah 7.176 
kegiatan WIWS.

Wiko mengungkapkan, belanja 
modal capital expenditure (capex) 
yang disiapkan PHE selalu meningkat 
dari tahun ke tahun, di mana realisasi 
di tahun 2022 sebesar USD 3,2 miliar, 
sementara target di tahun 2023 
mencapai USD 5,7 miliar. Adapun 
realisasi capex PHE per kuartal I 2023 
yakni USD 431 juta. (wid,rls,kum, 
mer/dya

Komisi	VII	DPR	mengusir	mitra	kerjanya	yaitu	Dirut	Pertamina	Hulu	Indonesia	(PHI),	Chalid	Said	Salim	(insert),	saat	RDP	bersama	
Dirut	Pertamina	Hulu	Energi	(PHE)	dan	Pertamina	Hulu	Rokan	(PHR),	Senin	(10/4/2023).	(istimewa/TVP)
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AG Divonis 3,5 Tahun Bui, 
Jaksa Pikir-pikir untuk Banding 

JAKARTA - Jaksa menyatakan sikap 
pikir-pikir atas vonis 3,5 tahun bui 
terhadap anak AG (15) dalam kasus 
penganiayaan berencana terhadap 
Cristalino David Ozora. Vonis tersebut 
memang lebih ringan dari tuntutan 
jaksa penuntut umum (JPU) yaitu 4 
tahun penjara. 

Kepala Kejaksaan Negeri Jakarta 
Selatan Syarief Sulaeman Nahdi 
mengatakan amar putusan yang 
disampaikan Hakim tunggal Sri 
Wahyuni Batubara menyatakan AG 
terbukti bersalah secara sah dan 
meyakinkan melanggar Pasal 355 Ayat 
(1) KUHP atau sama dengan tuntutan 
jaksa penuntut umum.

Menurut Syarief, hampir semua 
pertimbangan yang diajukan jaksa 
dalam tuntutan juga diambil alih oleh 
hakim dalam perkara ini.Lalu, Syarief 
menyoroti perbedaan lama hukuman 
yang diminta jaksa dengan putusan 
hakim.  Karenanya,  pihak jaksa 
menyatakan pikir-pikir dalam waktu 
satu pekan yang dimiliki.

"Jadi memang lebih rendah dari 
tuntutan jaksa. Untuk itu, kami, jaksa 
menyatakan sikapnya pikir-pikir. Jadi 
kami punya waktu tujuh hari untuk 
mempelajari dulu putusan seperti apa, 
kan salinan juga belum kami terima, 
kami akan pelajari dulu selama tujuh 
h a r i , "  u j a r  S y a r i e f  ,  S e n i n 
(10/4/2023).Syarief mengatakan 
pihaknya bakal menyatakan sikap 
akan banding atau tidak dalam waktu 
7 hari atau pada Senin (17/4/2023).

Ia menjelaskan pihak jaksa bakal 

mempertimbangkan berbagai faktor 
u n t u k  m e n y a t a k a n  s i k a p n y a . 
Termasuk, permintaan pihak David 
yang meminta jaksa untuk mengambil 
upaya banding."Kita akan melihat 
pertimbangan-pertimbangan yang 
diambil alih oleh hakim seperti apa di 
s i t u ,  h a l  m e r i n g a n k a n ,  h a l 
memberatkan, dan kemudian analisa-
analisa faktanya, di situ juga nanti juga 
sikap dari penasihat hukum akan 
seperti apa, itu menjadi faktor bagi 
kami untuk menyatakan banding atau 
tidak," jelas dia.

Dalam kesempatan yang sama, 
Syarief menjelaskan bahwa berkas 
perkara Mario Dandy Satrio masih 
berada di Kejaksaan Tinggi atau 
Kejati."Kalau Mario mungkin ada di 
K e j a k s a a n  T i n g g i .  J a d i  b e l u m 
diserahkan tahap dua ke Kejaksaan 
Negeri Jakarta Selatan," imbuh dia.

Hakim Tunggal  Sri  Wahyuni 
B a t u b a r a  m e n j a t u h k a n  v o n i s 
hukuman tiga tahun enam bulan 
kepada AG.AG dinilai terbukti secara 
sah dan meyakinkan telah bersalah 
melakukan tindak pidana turut serta 
melakukan penganiayaan berat 
dengan rencana terlebih dahulu 
sebagaimana dalam dakwaan primer.

"Menjatuhkan pidana terhadap 
anak dengan pidana penjara selama 3 
tahun 6 bulan di LPKA," kata Hakim Sri 
saat membacakan amar putusan di PN 
Jakarta Selatan, Senin (10/4/2023).

Dalam menjatuhkan putusan, 
hakim turut mempertimbangkan 
k e a d a a n  m e m b e r a t k a n  d a n 

meringankan untuk 
A G .  K e a d a a n 
memberatkan bagi 
AG adalah korban 
s a m p a i  s a a t  i n i 
m a s i h  b e ra d a  d i 
r u m a h  s a k i t  d a n 
m e n g a l a m i 
k e r u s a k a n  o t a k 
berat.

Sementara itu, 
salah satu keadaan 
meringankan AG, 
yaitu anak masih 
berusia 15 tahun jadi 
m a s i h  b i s a 
diharapkan untuk 
m e m p e r b a i k i 
d i r i . " K e a d a a n 
meringankan bahwa 
anak masih berusia 15 tahun masih 
bisa diharapkan untuk memperbaiki 
d i r i ,  b a h w a  a n a k  m e n y e s a l i 
p e r b u a t a n n y a ,  b a h w a  a n a k 
mempunyai orang tua yang menderita 
stroke dan kanker paru stadium 
empat," jelas Hakim Sri.

Terpisah, Kuasa hukum Cristalino 
David Ozora, Mellisa Anggraini, 
meminta jaksa melakukan upaya 
hukum banding.Sebab, jika merujuk 
undang-undang, hukuman maksimal 
yang bisa dijatuhkan kepada AG dalam 
kasus penganiayaan berencana 
t e r h a d a p  D a v i d  y a i t u  e n a m 
tahun."Kami meminta jaksa penuntut 
umum melakukan upaya banding 
terhadap putusan hakim tersebut 
dengan hukuman penjara maksimal 

enam tahun," ujar Mellisa dalam 
keterangannya, Senin (10/4/2023).

Mellisa berkata vonis hakim itu 
lebih rendah daripada tuntutan jaksa 
kepada AG yaitu pidana empat tahun 
penjara.Selain itu, kata dia, seluruh 
pertimbangan yang disampaikan 
hakim sudah menunjukkan bulatnya 
perbuatan jahat AG terhadap David. 
Mellisa menyebut pertimbangan itu 
membuktikan AG turut serta dan 
b e k e r j a  s a m a  m e n i m b u l k a n 
penganiayaan berat.

Namun,  Mellisa menegaskan 
pihaknya menyerahkan tindakan 
h u k u m  s e l a n j u t n y a  k e p a d a 
JPU."Terkait upaya hukum selanjutnya 
kami serahkan kepada jaksa penuntut 
umum," kata dia.(wid,rls,ant/dya)

Anak	AG	(15)	memasuki	mobil	tahanan	usai	menjalani	sidang	di	PN	Jaksel.	
Hakim	memutuskan	vonis	3,5	tahun	penjara	karena	AG	terbukti	terlibat	dalam	

penganiayaan	berencana	Cristalino	David	Ozora.	(istimewa)

Kasus Penganiayaan David 

Entaskan Kemiskinan dan Pengangguran 
Wali Kota Surabaya Gandeng 32 Pusat Belanja 

SURABAYA-Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi mendorong pengelola pusat 
belanja meningkatkan produk dalam 
negeri, penyerapan tenaga kerja, dan 
pengentasan kemiskinan. Salah satu 
strategi yang dilakukan Pemerintah 
Kota (Pemkot) adalah melakukan 
kesepakatan dengan 32 pengelola 
pusat belanja di Hotel Sheraton, Senin 
(10/4/2023). 

"Alhamdulillah, matur nuwun 

(terima kasih kepada Ketua 
APPBI Jawa Timur, Pak Sutandi, 
dan seluruh pimpinan pengusaha 
mal di Surabaya. Inilah sejatinya, 
Surabaya mulai bergerak, melaku- 
kan pembangunan, baik itu 
sumber daya manusianya maupun 
infrastrukturnya," kata Wali Kota 
Eri Cahyadi. Dalam penanda-
tanganan tersebut, hadir Ketua 
Asosiasi Pengelola Pusat Belanja 
Indonesia (APPBI) Jawa Timur, 
Sutandi Purnomosidi. 

Penerapan MoU yakni ada 
penempatan Usaha Mikro Kecil 

dan Menengah (UMKM) di mal, selain 
itu ada juga yang menjadi orang tua 
asuh, dan penggunaan produk dalam 
negeri yang kita paparkan di mal serta 
la innya.  " Juga ada pembinaan-
pembinaan terhadap UMKM, sehingga 
dapat berkembang," kata Wali Kota Eri.

Wali Kota Eri menyampaikan, para 
pelaku UMKM dinilai sudah siap 
bergabung di 32 pusat belanja yang 
tergabung di APPBI Jatim. “Contoh 

seperti di Pasar Turi Baru, yang 
standnya diberikan satu tahun gratis 
itu isinya hampir 1000 yang diisikan 
UMKM Kota Surabaya. Salah satunya 
itu,  untuk yang lainnya sedang 
d i l a k u k a n  p e n g e m b a n g a n -
pengembangan yang dilakukan oleh 
Ketua APPBI dan pengelola mal di 
Surabaya,” sampainya. 

Namun, lanjut Wali Kota Eri, tak 
semudah itu UMKM masuk ke dalam 
pusat belanja. Setiap UMKM harus 
mengikuti tahap kurasi terlebih 
dahulu, setelah itu bisa masuk ke 
dalam stand pusat belanja. 

Lantas bagaimana yang tidak lulus 
kurasi? Tentu, Pemkot Surabaya tak 
diam begitu saja. UMKM yang tidak 
lulus kurasi akan diikutkan pelatihan 
agar bisa masuk ke pusat-pusat 
belanja yang bekerjasama dengan 
Pemkot Surabaya. “Maka akan kita 
patih kembali untuk bisa masuk di 
mal-mal ini,” lanjutnya. 

Sementara itu, Ketua APPBI Jatim, 
Sutandi  Purnomosidi  mengaku 

mendukung sepenuhnya program 
yang digagas oleh Wali Kota Eri 
Cahyadi. Dengan mendukung program 
k e r j a s a m a  i n i ,  m e n u r u t n y a 
kemiskinan dan pengangguran di Kota 
Surabaya dapat ditekan dan menurun 
jumlahnya dari tahun 2022. 

“Sampai saat ini hampir semua mal 
sudah melaksanakan koordinasi 
dengan dekranasda dan para pelaku 
U M K M  b i n a a n  p e m k o t  u n t u k 
melakukan pameran dan usaha di 
dalam mal,” aku Sutandi. 

Sutandi menyatakan, program 
kerjasama ini merupakan terobosan 
pemkot yang bukan sekadar janji 
untuk meningkatkan kualitas maupun 
memperluas pasar UMKM Surabaya. 
Sutandi turut mengapresiasi para 
pengelola pusat belanja yang hadir 
dalam penandatanganan kerjasama di 
kesempatan ini. “Terima kasih, saya 
bangga dengan adanya kerjasama ini, 
karena telah mendukung program 
yang telah Pak Wali (Eri Cahyadi) 
jalankan,” ujar Sutandi. (mira,rls/dya)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	menandatangani	MoU	
dengan	dengan	32	pengelola	pusat	belanja	di	Hotel	Sheraton,	

Senin	(10/4/2023).	(humas)



Bedasarkan pasal 16 ayat 1 

UU nomor 2 tahun 2011, yang 

dapat memberhentikan 

status keanggotan partai itu 

adalah parpol itu sendiri. KPU 

tidak bisa menghapus data 

tersebut, KPU hanya 

bisa memfasilitasi partai 

untuk menghapus data 

keanggotaan,”

“
IDHAM KHOLIK 
(TERADU VII)

----------------------------------------------------

Asy'ari, Idham Holik, Mohammad 
Afifudin, Parsadaan Harahap, Betty 
Epsilon Idroos, Yulianto Sudrajat, dan 
August Mellaz.

Menurutnya, Teradu VI sampai 
Teradu XII telah mengatur rekayasa 
k e a n g g o t a a n  p a r t a i  p o l i t i k  d i 
Kabupaten Nias Selatan dalam aplikasi 
Sistem Informasi Partai  Politik 
(SIPOL) secara sistematis, terstruktur, 
dan masif.

“Ketua dan Anggota KPU RI 
berperan sebagai pengendali SIPOL 
telah mengatur rekayasa status ke-
anggotaan partai politik” pungkasnya.

Sementara tujuh Teradu dari KPU 
Provinsi Sumut adalah Herdensi, Mulia 
Banurea, Benget M. Silitonga, Safrizal 
Syah, Ira Wartati, Yulhasni, dan Batara 
Manurung. Ketujuh nama ini secara 
berurutan sebagai Teradu XIII sampai 
Teradu XIX.

Ia menyebut Teradu XIII sampai 
Teradu XIX telah mengatur rekayasa 
rekayasa keanggotaan partai politik di 
Kabupaten Nias Selatan dengan 
sistematis, tertruktur, dan masif. 
Selain itu, Teradu XIII sampai Teradu 
XIX juga disebut Pengadu telah 
melakukan pembiaran dan tidak 
melakukan pengawasan internal 
terhadap KPU Kabupaten Nias Selatan.

“Padahal banyak masyarakat yang 
menyampaikan keberatan karena 
namanya sudah dicatut sebagai 
Anggota Partai Garuda dan PKN,” tutur 
Mavorata Zamili.

Sebagai informasi, sidang ini 
dipimpin oleh Ketua Majelis Heddy 
Lugito. Bertindak sebagai Anggota 
Majelis adalah J. Kristiadi, I Dewa Kade 
Wiarsa Raka Sandi, Muhammad Tio 
Aliansyah, dan Ratna Dewi Pettalolo.

Teradu	Menolak	Seluruh	Aduan
Para Teradu menolak seluruh dalil 

a d u a n  ya n g  d i s a m p a i k a n  p a ra 
Pengadu. Repa Duha (Teradu I) 
menyebutkan, terdapat empat partai 
yang Belum Memenuhi Syarat (BMS) 
dari hasil proyeksi jumlah minimal 
keanggotaan yaitu, Partai Ummat, 
PKN, Partai Hanura, dan Partai Garuda.

S e l a n j u t n y a ,  p a r a  Te r a d u 

m e l a k u k a n  v e r i f i k a s i  f a k t u a l 
p e r b a i k a n  k e p e n g u r u s a n  d a n 
keanggotaan partai politik calon 
peserta Pemilu Tahun 2024 di Nias 
Selatan yang dilaksanakan tanggal 24 
November sampai 7 Desember 2022.

KPU Nias Selatan sendiri baru 
menerima data sampel verifikasi 
faktual perbaikan pada tanggal 26 
November 2022.“Dalam hasil Pleno 
tanggal 8 Desember 2022 di Kantor 
KPU Nias Selatan mendapatkan hasil 
yang MS itu PKN, Hanura, dan Garuda. 
Yang TMS itu Partai Ummat,” tutur 
Repa Duha.

Ia menyebutkan, rapat pleno 
tersebut juga dihadiri oleh partai 
politik calon peserta Pemilu dan 
Bawaslu Kabupaten Nias Selatan. Hasil 
pleno tersebut juga dituangkan dalam 
B e r i t a  A c a r a  P l e n o  n o m o r : 
150/PL.01.1-BA/1214/2022.

Selanjutnya Herdensi (Teradu XIII) 
mengklarifikasi, bahwa data yang 
disampaikan Pengadu tidak benar dan 
tidak berdasar. Jumlah data sampel 
yang disampaikan Pengadu untuk PKN 
adalah 164, dan Partai Garuda adalah 
128.

Menurut Herdensi, sampel yang 
diterima KPU Kabupaten Nias Selatan 
melalui aplikasi SIPOL untuk PKN 
sebanyak 268 sempel dari total 
A n g g o t a  y a n g  d i a j u k a n  8 8 7 . 
Sedangkan jumlah sampel Partai 
Garuda mencapai 263 dari total 
Anggota yang diajukan 833.

Ia menambahkan, ketentuan Pasal 
9 ayat (3) Peraturan KPU (PKPU) 
N o m o r  4  Ta h u n  2 0 2 2  t e n t a n g 
Pendaftaran, Verifikasi dan Penetapan 
Partai Politik Peserta Pemilihan 
Umum Anggota DPR dan DPRD 
berbunyi ,  “Persyaratan jumlah 
keanggotaan Partai Politik calon 
Peserta Pemilu pada kepengurusan 
tingkat Kabupaten/Kota sekurang-
kurangnya 1/1000 (seperseribu) dari 
jumlah penduduk,  pada  set iap 
Kepengurusan Partai Politik di Tingkat 
KPU Kabupaten/Kota”.

Keanggotaan PKN diproyeksi 466 
melebihi dari seperseribu dari jumlah 
penduduk Kabupaten Nias Selatan dan 
Keanggotaan Partai Garuda diproyeksi 
383 melebihi dari seperseribu dari 
jumlah penduduk Kabupaten Nias 
Selatan.

“Sehingga disimpulkan kedua 
partai tersebut memenuhi syarat. 
Kami juga telah melakukan koordinasi 
dengan Bawaslu Kabupaten Nias 
Selatan terkait mekanisme verifikasi 
f a k t u a l  k e p e n g u r u s a n  d a n 
keanggotaan partai politik calon 
peserta pemilu 2024,” ujar 
Herdensi.

Senada dengan seluruh 
Teradu lainnya, KPU RI juga 
menolak seluruh dalil aduan 
y a n g  d i k a t a k a n 
Pengadu. Idham Khol ik 
( T e r a d u  V I I ) 
menambahkan, selama ini 

tidak ada satu pun masyarakat yang 
melaporkan terkait pencatutan nama 
oleh partai politik di Nias Selatan. 
Padahal, katanya, masyarakat dapat 
mengajukan surat keberatan kepada 
KPU jika memang namanya dicatut 
oleh partai politik.

Surat keberatan ini, sebut Idham, 
bisa didapatkan dalam website Info 
Pemilu atau langsung datang ke kantor 
K P U  K a b u p a t e n / K o t a  u n t u k 
melakukan klarifikasi. Nantinya, surat 
keberatan tersebut akan disampaikan 
KPU Kabupaten/Kota kepada KPU RI 
yang selanjutnya akan diserahkan 
kepada parpol.

“Bedasarkan pasal 16 ayat 1 UU 
nomor 2 tahun 2011, yang dapat 
memberhentikan status keanggotan 
partai itu adalah parpol itu sendiri. 
KPU tidak bisa menghapus data 
tersebut, KPU hanya bisa mem-
fasilitasi partai untuk menghapus data 
keanggotaan,” tegas Idham. (wid,rls, 
dkpp,kcm/dya)
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JAKARTA - D e w a n  K e h o r m a t a n 
Pe nye l e n g g a ra  Pe m i l u  ( D K P P ) 
memeriksa 19 anggota KPU dari 
tingkat pusat, provinsi, dan kabupaten 
dalam perkara  nomor 53-PKE-
DKPP/III/2023, Senin (10/4/2023). 
Perkara ini berkaitan dengan dugaan 
kecurangan dalam proses verifikasi 
partai politik calon peserta Pemilu 
2024 yang membuat beberapa partai 
politik bisa lolos verifikasi. 

Untuk diketahui, 19 penyelenggara 
Pemilu yang terdiri dari lima Anggota 
KPU Kabupaten Nias Selatan, tujuh 
Anggota KPU RI, dan tujuh Anggota 
KPU Provinsi Sumatera Utara (Sumut) 
diadukan oleh Rumusan Laia dan 
Mavoarota Abraham Hoegelstravores 
Zamili.

Lima Teradu dari KPU Kabupaten 
Nias  adalah Repa Duha (Ketua 
merangkap Anggota), Meidanariang 
Hulu, Eksodi M. Dakhi, Yulianus Gulo 
M. Dakhi, dan Edward Duha. Secara 
berurutan, kelima nama tersebut 
berstatus sebagai Teradu I sampai 
Teradu V.

Kedua Pengadu menduga Teradu I 
sampai Teradu V telah merekayasa 
hasil verifikasi faktual untuk Partai 
Kebangkitan Nusantara dan Partai 
Garda Perubahan Indonesia (Garuda) 
di Kabupaten Nias Selatan, yang 
semula Tidak Memenuhi Syarat (TMS) 
menjadi Memenuhi Syarat (MS) 
sehingga kedua partai itu lolos 
menjadi peserta Pemilu 2024.

Selain itu ia juga menyebutkan 
bahwa mereka tidak transparan 
selama proses verifikasi administrasi 
dan verifikasi faktual dengan tidak 
mengumumkan kepada publik terkait 
h a s i l  d a r i  t a h a p a n  v e r i f i k a s i 
administrasi dan verifikasi faktual.

“Syarat minimal anggota parpol 
yang masuk tahapan verifikasi faktual 
perbaikan di Kabupaten Nias Selatan 
adalah 368 Anggota. Sedangkan 
jumlah sampling untuk PKN dan Partai 
Garuda masing-masing hanya ada 268 
dan 128 Anggota,” pungkas Mavoarota 
Zamili.

Sedangkan tujuh Teradu dari KPU 
RI yang berstatus sebagai Teradu VI 
sampai Teradu XII adalah Hasyim 

Dugaan Kecurangan Pemilu, 
DKPP Periksa 19 Jajaran KPU 

DKPP	memeriksa	19	anggota	KPU	dari	tingkat	pusat,	provinsi,	dan	kabupaten	Senin	(10/4/2023)	terkait	
dengan	dugaan	kecurangan	dalam	proses	verifikasi	partai	politik	calon	peserta	Pemilu	2024.(dokDKPP)
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AKTOR Vino G. Bastian mengaku 
bahwa proses yang paling sulit dalam 
pembuatan film “Buya Hamka” adalah 
pendalaman karakter dari sosok 
ulama sekaligus sastrawan tersebut.

“Proses yang paling sulit itu adalah 
pendalaman karakternya. Bagaimana 
setiap kata yang keluar dari saya itu 
orang bisa menerjemahkannya itulah 
yang dikeluarkan oleh Buya Hamka," 
kata Vino saat dijumpai usai Gala 
Premier film “Buya Hamka” di Jakarta 
Selatan, Minggu.

Vino mengatakan setiap aktor 
memiliki cara tersendiri dalam 
menghafal dialog. Namun untuk peran 
Buya Hamka, aktor harus meyakinkan 
penonton bahwa kalimat yang dia 

ucapkan adalah pemikiran dari Buya 
Hamka.

L e b i h  d a l a m ,  V i n o  j u g a  
mengatakan bahwa ada beban yang 
b e r b e d a  s a a t  d i r i n y a  h a r u s  
memerankan tokoh Buya Hamka. 
Kendati demikian, Vino pun tetap 
berusaha  untuk  membawakan 
karakter Buya Hamka.

“Jadi bukan soal mirip atau tidak 
miripnya. Dan pihak keluarga maunya 
lewat saya film seorang Buya Hamka 
itu menjadi tongkat estafet untuk ke 
generasi yang sekarang. Jadi anak 
muda sekarang juga mengenal siapa 
Buya Hamka,” kata Vino.

Melalui karakter Buya Hamka 
sendiri, Vino pun banyak memetik 

Vino.
Setelah itu, Vino bergabung ke 

suatu agensi model. Tidak lama dari 
sana, dia terjun dan menekuni dunia 
peran.

Di awal kariernya sebagai aktor, 
Vino ditawarkan untuk berperan di 
beberapa video musik, seperti dengan 
penyanyi Audi Item, Cokelat, Ratu, dan 
Kahitna. 

Suami dari aktris Marsha Timothy 
itu itu sudah berperan di banyak film. 
Film pertama yang dia bintangi adalah 
'30 Hari Mencari Cinta'  pada 2004. 
Meskipun hanya menjadi pemain 
pendukung, namanya meledak sejak 
saat itu. 

Setahun setelahnya, dia kembali 
bermain di semua film berjudul 
'Catatan Akhir Sekolah.' Sampai detik 
ini, dia berlanjut memainkan karakter-
karakter di banyak film dan masih 
menunjukan ke dunia bahwa dia bisa 
berakting.

Pasangan selebritas Vino G. 
Bastian dan Marsha Timothy 2022 lalu 
merayakan hari jadi pernikahan yang 
ke-10 tahun. (berbagai sumber)

 

pelajaran. Menurutnya, 
sosok Buya Hamka tak 
hanya seorang pahlawan 
tetapi juga seorang suami 
dan ayah yang luar biasa.

“Dari sini kita mulai 
belajar bahwa seorang 
yang sederhana itu bisa 
terlihat sangat kaya ketika 
k e i m a n a n n y a  d a n  
ketakwaannya kepada 
Allah itu ada di titik yang 
puncak. Jadi bukan hanya 
bisa menginspirasi orang 
banyak tapi karakter ini 
juga menginspirasi kita 
sebagai pemain,” tutur 
Vino.

“Di sini juga dilihat 
bahwa sosok perempuan, 
sosok istri adalah sosok 
yang luar biasa sekali. 
Justru  is tr inya  yang 
membuat sosok Hamka 
menjadi luar biasa di film 
ini. Dan itu membuat kita 
cukup senang,” pungkas 
Vino.

Dalam film ini, Vino 
pun akan beradu akting 
dengan aktris Laudya 
Chintya Bella. Film yang 
diproduksi oleh Falcon 
Pictures dan Starvision itu 
rencananya akan dibagi 
menjadi tiga volume. 
Volume pertama “Buya 
Hamka” dijadwalkan akan 
tayang menjelang Hari 
Raya Idul Fitri  pada 
tanggal 20 April 2023.

Karier
V i n o  G .  B a s t i a n  

merupakan aktor dan 
model asal Indonesia. Dia lahir di 
Jakarta pada 24 Maret 1982.

Aktor sekaligus model yang 
kerap dipanggil  Vino ini 
dikenal sebagai aktor yang 
m e m i l i k i  k e m a m p u a n  
akting yang luar biasa. 
Dulunya, dia memulai 
karier sebagai model.

Awal Vino menjadi 
model pun cukup unik. 
Waktu itu, ada seorang 
w a r t a w a n  y a n g  
melihatnya tampil di 
panggung pentas seni.

Wartawan tersebut lantas 
menawarkan pemotretan kepada 

CUPLIKAN FILM BUYA HAMKA
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tidak lebih dari 6 sendok teh gula 
tambahan per hari untuk wanita," kata 
Nadeau.

Meskipun mengurangi asupan gula, 
Nadeau juga mengingatkan adalah 
penting menjaga nutrisi seimbang dan 
memahami berapa banyak gula yang 
dikonsumsi. Jika diet terlalu ketat, 
s e s e o r a n  d i k h a w a t i r k a n  a k a n  
mengonsumsi gula tambahan secara 
berlebihan ketika diet gula terhenti 
(Ant)

tertentu, penyakit hati, penyakit ginjal, 
diabetes, kadar kolesterol tinggi, 
kerusakan gigi, dan penambahan berat 
badan," kata ahli gizi Jamie Nadeau.

Panduan Pola Makan untuk Warga 
Amerika menganjurkan asupan gula 
harus kurang dari 10 persen dari total 
kalori. Untuk diet 2.000 kalori standar, 
jumlah gula harus di bawah 200 kalori.

Para ahli menyarankan untuk 
menurunkan asupan gula maksimal 
enam sendok teh per hari.

" T h e  A m e r i c a n  H e a r t  
Association sedikit lebih ketat 
dan merekomen-dasikan 
tidak lebih dari 9 
sendok teh gula 
tambahan per 
hari untuk 
pria dan 

melihat label pada kemasan pangan. 
Makanan atau minuman terkadang 
mengandung gula tambahan yang 
lebih rendah atau bahkan lebih tinggi 
dari yang diperkirakan.

Risiko	45	Masalah	Kesehatan
Mengkonsumsi terlalu banyak gula 

dapat menyebabkan hingga 45 
masalah kesehatan hingga bersifat 
kronis menurut sebuah studi baru.

Sebuah jurnal yang diterbitkan 
oleh penyedia pengetahuan kesehatan 
global BMJ, menganalisis 67 studi 
observasional dan enam uji coba 
terkontrol secara acak yang merinci 83 
hasil kesehatan pada orang dewasa 
dan anak-anak, seperti disiarkan 
laman Healthline.

Mereka menemukan hubungan 
antara konsumsi gula dan 45 hasil 
kesehatan, termasuk penyakit jantung, 
diabetes, obesitas, asma, depresi, 
sejumlah  kanker seperti kanker 
payudara, prostat, dan pankreas, 
hingga kematian.

Para peneliti menemukan bahwa 
minuman yang diberi pemanis berupa 
gula, seperti soda, berkaitan dengan 
risiko yang lebih tinggi untuk kondisi 
kesehatan tertentu seperti asam urat, 
obesitas dan masalah jantung seperti 
stroke dan serangan jantung.

S a k i n g  b e r b a h aya  d a m p a k  
minuman manis, mereka mereko-
mendasikan untuk mengkonsumsinya 
tidak lebih dari satu porsi dalam 
seminggu.

“Asupan gula yang berlebihan 
menempatkan pada risiko lebih tinggi 
untuk penyakit kardiovaskular, kanker 

BAGI orang yang menginginkan 
sesuatu yang manis tanpa konsekuensi 
kesehatan, ada beberapa cara dan 
pilihan pengganti tersedia, yang 
d i h a r a p k a n  d a p a t  m e m b a n t u  
mengurangi konsumsi gula pada 
keseharian, kata ahli gizi dari Amerika 
Serikat, Jamie Nadeau.

Menurut sebuah penelitian baru 
yang dilaporkan Healthline, Jumat, ada 
hubungan antara konsumsi gula dan 
45 masalah kesehatan, termasuk 
penyakit jantung, diabetes, obesitas, 
asma, depresi, kanker tertentu, dan 
kematian.

Nadeau merekomendasikan 
pemanis bebas gula seperti stevia atau 
pemanis dari buah-buahan, salah 
satunya ekstrak buah monk atau luo 
han guo . Cobalah buah-buahan segar 
atau beku untuk mempermanis 
camilan atau hidangan.

Jika menyukai kopi yang manis, 
bijaklah dengan takaran gula. Pilih 
yogurt rendah gula atau bila sanggup, 
pilihan tanpa gula tentu jauh lebih baik 
daripada yogurt tinggi gula.

"The American Heart Association 
sedikit lebih ketat dan merekomen-
dasikan tidak lebih dari 9 sendok teh 
gula tambahan per hari untuk pria dan 
tidak lebih dari 6 sendok teh gula 
tambahan per hari untuk wanita," kata 
Nadeau.

Nadeau menjelaskan bahwa varian 
dark chocolate akan lebih baik dari 
cokelat lain, mengingat cokelat jenis 
itu seringkali lebih rendah gula.

Hal terpenting, namun, kerap luput 
dari perhatian, menurut Nadeau, 
adalah untuk memastikan selalu 

Cara Untuk
Mengurangi Gula
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3 Hal Penting Harus Diketahui Jika 
Mudik dengan Kendaraan Pribadi

MASYARAKAt yang hendak melaku-
kan perjalanan mudik lebaran 2023/ 
1444 hijriah dengan kendaraan 
pribadi, ada baiknya untuk memper-
hatikan sejumlah hal penting untuk ke-
nyamanan dan juga keamanan selama 
perjalanan menuju kampung halaman.

Seorang off roader anthusiast, 
Julian Johan mengatakan bahwa 
terdapat tiga hal penting yang harus 
dikuasai oleh para pemudik agar 
perjalanan menjadi lebih nyaman dan 
juga aman.

"Tips mudik aman terbagi menjadi 
tiga, pertama persiapan kendaraan, 
persiapan barang yang akan dibawa 
pada saat mudik dan yang ketiga 
adalah poin pentingnya, yakni perilaku 
berkendara," kata Julian Johan.

Dalam hal persiapan kendaraan, 
masyarakat diharapkan tidak hanya 
berfokus pada penggantian pelumas 
saja. Terdapat berbagai komponen 
penting yang juga harus diperhatikan 
agar perjalan mudik tidak melelahkan.

Menurut pria yang akrab disapa 
Jeje, memperhatikan sistem pen-
dinginan juga hal yang penting. Hal itu 
akan memberikan dampak yang baik 
ketika melangsungkan perjalanan yang 
memiliki berbagai rintangan selama per- 
jalanan, terlebih ketika memasuki area 
yang padat dengan cuaca yang terik.

" S i s t e m  p e n d i n g i n a n  ya n g  

yang ketiga, pengemudi diminta untuk 
tidak ugal-ugalan selama perjalan mudik. 
Memiliki perilaku yang taat lalu lintas 
akan berikan dampak yang baik selama 
perjalanan pergi dan juga pulang.

Ya n g  h a r u s  d i f a h a m i  O l e h  
pengendara adalah ketika dalam 
perjalanan mudik, kendaraan akan 
terisi full. Oleh karena itu, pengendara 
dituntut untuk memiliki perilaku 
berkendara yang positif.

" Ya n g  h a r u s  d i p e r h a t i k a n  
bagaimana kita bermanufer, jangan 
sampai kita bermanufer itu layaknya 
seolah-olah mereka berkendara 
sendirian. Dengan kondisi yang berat, 
bodi roll yang semakin tinggi, resiko 
kita untuk mengalami melintir atau 
selip di jalan itu besar jadi harus 
disesuaikan," ucap dia. (Ant)

berkaitan dengan air radiator dan 
jangan sampai air radiator itu 
berkurang dengan sendirinya atau ada 
bocor. selain itu, kipas dari radiator 
juga harus di cek, terutama yang sudah 
m e n g g u n a k a n  k i p a s  e l e k t r i k  
putarannya sudah lemah atau masih 
normal," ucap dia.

Tidak hanya sistem pendingin 
yang dapat memberikan rasa aman 
dan nyaman saat berkendara dengan 
j a r a k  y a n g  j a u h ,  k o m p o n e n  
p e n g e re m a n  j u ga  v i t a l  u n t u k  
diperhatikan. Selain itu, pengendara 
yang belum sempat merotasi ban, 
s e b a i k nya  d i p e r t i m b a n gka n  
sebelum jalan mudik ke kampung 
halaman.

U n t u k  
l a n g k a h  s e -
lanjutnya yang 
perlu diper-
h a t i k a n  

adalah pengaturan barang bawaan di 
dalam kendaraan. Pengaturan yang sesuai 
akan memberikan dampak yang nyaman 
kepada para penumpang dan juga 
pengemudi di kendaraan tersebut.

"Pada intinya kita harus bisa 
meletakkan barang tidak cuma sesuai 
dengan jenisnya, tapi juga dengan 
b e r a t n y a .  K i t a  h a r u s  b i s a  
menyesuaikan barang-barang dengan 
bobotnya, barang dengan bobot berat 
itu kita wajib taruhnya di bawah atau 
dalam (jika ada roof box)," jelas dia.

Penggunaan roof box pada saat 
musim mudik lebaran memang sering 
kali terlihat, bawaan yang banyak 
menuntut para pengguna kendaraan 
pribadi harus menambah raung 
angkut di kendaraannya.

Meski begitu, pemanfaatan roof 
b o x  y a n g  t i d a k  t e p a t  j u s t r u  
memberikan dampak yang tidak baik 
kepada pengemudi, penumpang 
di dalam dan juga para 
pengguna jalan yang 
lainnya.

Pada tahapan 
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MANFAAT GAMBAS 
UNTUK KESEHATAN

serta berlekuk. Buah gambas memiliki 
bentuk unik yakni bulat panjang 
dengan permukaan berusuk-rusuk.  

PERNAHKAH	ANDA	
MENGONSUMSI	GAMBAS?		

Dari sebuah tanaman gambas yang 
bisa dikonsumsi adalah buahnya. 
Umumnya,  buah gambas diolah 
menjadi menu makanan seperti sup 
atau tumisan.  

Namun, siapa sangka gambas 
memiliki banyak manfaat untuk 
kesehatan tubuh bila dikonsumsi 
secara rutin dan tidak berlebihan.  

Gambas memiliki rasa yang nikmat 
dan bersifat dingin. Jadi, tidak heran 
bila gambas sering dijadikan menu 
makanan sehari-hari.  

Mengutip dari buku berjudul 
Cerdas Memilih Sayuran: Plus Minus 

54 Jenis Sayuran karya Lanny 
Lingga, gambas merupakan 

GAMBAS rendah kalori dan kaya 
vitamin. Ini manfaat gambas untuk 
kesehatan, salah satunya menurunkan 
gula darah tinggi.

Sebagian masyarakat tanah air 
pasti sudah tidak asing dengan oyong 
alias gambas.  

Gambas jadi salah satu sayuran 
yang baik dikonsumsi oleh mereka 
yang sedang menjalankan diet . 
Alasannya, oyong merupakan sayuran 
hijau yang rendah kalori.     

T a n a m a n  g a m b a s  b a n y a k 
ditemukan di pekarangan atau kebun. 
Tidak heran, sebagian orang memang 
sengaja menanam dan mengembang-
biakkan tanaman oyong.  

Ta n a m a n  g a m b a s  t u m b u h 
merambat dengan daun yang lebar 

sayuran yang rendah kalori. 
Dalam 100 gram buah gambas 

hanya mengandung kalori 18 kkal. 
M e s k i  r e n d a h  k a l o r i  g a m b a s 
mengandung banyak vitamin dan 
m i n e r a l .  D a l a m  b u a h  o y o n g 
mengandung fosfor, kalsium, zat besi, 
vitamin A, vitamin B1, vitamin C, dan 
air.  

MANFAAT	GAMBAS
Mengandung vitamin dan mineral 

m e m b u a t  g a m b a s  d i g e m a r i 
masyarakat. Berikut manfaat gambas 
untuk kesehatan tubuh.  

1.	Diabates  
Sudah bukan rahasia bila gambas 

merupakan obat herbal diabetes 
khususnya diabates melitus alias 
kencing manis.  

Mengutip dari buku berjudul The 
Miracle of Vegetables karya Farah 
Rizki. S.Gz , biji gambas mengandung 
senyawa cucubitasin yang mampu 
menurunkan kadar gula darah.  

Khasiat gambas sebagai obat 
herbal diabates telah dibuktikan 
dalam penelitian. 

Hasil penelitian yang dilakukan 
oleh Dr. I Ketut Adyana menunjukkan 
konsumsi dua sampai tiga biji gambas 
tua atau setara dengan 10,8 -21,6 
mg/kgBB setiap hari bisa membantu 
penderita diabates menurunkan 
kadar gula darah.  

2.	Perangsang	Asi		
Rupanya biji gambas tidak 

h a nya  a m p u h  s e b a ga i  o b a t 
d i a b a t e s  t a p i  j u g a  s e b a g a i 

perangsang asi.  Biji gambas bersifat 
laksatif yang mampu merangsang 
produksi air susu ibu. 

Anda yang sedang menyusui bisa 
mencoba untuk mengonsumsi biji 
gambas mulai dari sekarang.  

3.	Melancarkan	pencernaan		
Gambas bersifat  dingin dan 

bijinya bersifat laksatif yang 
m e m b a n t u 

membersihkan usus 
dari sisa makanan. 

Selain itu, biji gambas 
j u ga  m a m p u  m e re d a ka n 

panas dalam.  (*)



Sengkarut	Rekaman	....	(dari	hal	1)

BEREDAR rekaman suara yang diduga 
terkait dengan kebocoran dokumen 
penyelidikan KPK. Dokumen yang 
dimaksud diduga terkait penyelidikan 
k a s u s  t u k i n  d i  K e m e n t e r i a n 
ESDM.Dalam audio yang beredar di 
m e d i a  s o s i a l  i t u ,  t e r d e n g a r 
percakapan seorang pria. Pada narasi 
video itu ditulis bahwa rekaman itu 
ialah potongan percakapan antara 
petugas KPK dan pria berinisial IS.

Dalam percakapannya, nama Firli 
disebut dan 'Menteri' turut disebut. 
Salah satu suara pria yang diduga IS 
mengaku bahwa namanya disebut 
dalam sebuah surat yang diterima dari 
'Menteri'. Sang 'Menteri' disebut 
menerima dari Firli.

Dalam percakapan i tu ,  pr ia 
berinisial IS tersebut mengatakan 
bahwa dokumen itu ia dapatkan dari 
M e n t e r i  E S D M ,  A r i f i n  Ta s r i f . 
S e m e n t a r a ,  A r i f i n  d i s e b u t 
mendapatkan dokumen itu dari Ketua 
KPK, Firli Bahuri. “Oh ini saya cerita 
tadi, enggak usah di situlah,” ujar pria 
tersebut sebagaimana diunggah akun 
@dimdim0783. 

“Iya saya disebut di sini, itu dari 
Pak Menteri (Arifin Tasrif) dapatnya 
dari Pak Firli, dari Pak Firli,” ujarnya. 
“Sebaiknya jangan, sensitif,” lanjut pria 
tersebut. 

Dalam unggahan itu, pemilik akun 
@dimdim0783 meminta agar Menteri 
Koordinator bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Menko Polhukam) 
Mahfud MD ikut menyoroti persoalan 
ini. “Pak @mohmahfudmd biasanya 
bersuara keras ungkap kebenaran 
kenapa sekarang diam-diam saja? Lagi 
puasa ya?” tulis akun tersebut.

Dugaan kebocoran dokumen ini 
sempat ramai dibahas di media sosial. 
Sebuah tangkapan layar percakapan 
aplikasi WhatsApp ramai di media 
sosial. Berisi soal dugaan adanya 
k e b o c o r a n  d o k u m e n  t e r k a i t 
penyelidikan kasus dugaan korupsi 
pemotongan tunjangan kinerja di 
Kementerian ESDM.

D o k u m e n  i t u  d i k a b a r k a n 
ditemukan penyidik KPK saat sedang 
menggeledah ruangan salah satu saksi 
di Kementerian ESDM pada akhir 
Maret 2023. Penyidik mendapatkan 
sebuah dokumen yang mirip laporan 
hasil penyelidikan KPK. Padahal, 
dokumen tersebut rahasia dan hanya 
k a l a n g a n  t e r t e n t u  s a j a  y a n g 
memegangnya.

Saksi yang ruangannya ditemukan 
dokumen itu dikabarkan sudah 
diperiksa. Keberadaan dokumen itu 
turut dikonfirmasi. Berangkat dari 
k e t e r a n g a n n y a ,  d i d u g a  a d a 
keterlibatan Pimpinan KPK.

Saksi tersebut diduga merupakan 
pria yang rekaman suaranya beredar 
saat ini.

Sementara plt juru bicara KPK Ali 
Fikri enggan berkomentar lebih lanjut.

Ia tidak membenarkan maupun 
membantah perihal rekaman itu. Ia 
hanya menyinggung soal adanya 
laporan yang sedang diusut Dewas 
KPK soal dugaan kebocoran."Kami 
tentu sangat menghargai beberapa 
pihak yang melaporkan dinamika dan 
isu dugaan kebocoran dokumen 
kepada Dewas KPK," ujar Ali dalam 
keterangannya yang dikutip pada 
Senin (10/4/2023).

Menurut dia, Dewas KPK sesuai 
tugas pokok fungsinya pasti akan 
menindaklanjuti secara profesional 
sesuai SOP dan independen dari 
pengaruh pihak mana pun."Kita 
semua tentu juga menunggu hasil  
t indak lanjut  dari  Dewas KPK 
tersebut," ujar Ali."Sehingga marilah 
kita serahkan proses tersebut pada 
mekanisme di Dewas, sehingga kami 
berharap tidak ada lagi pihak yang 
membangun narasi kontraproduktif 
terkait persoalan dimaksud. Karena 
hal tersebut justru akan mengganggu 
stabilitas pemberantasan korupsi di 
Indonesia," pungkasnya.

Meski dibantah KPK, tapi isu 
dugaan kebocoran dokumen rahasia 
dan melibatkan pimpinan ini sudah 
dilaporkan ke Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK. Salah satu terlapornya 
adalah Firli Bahuri.

Anggota Dewas KPK Albertina Ho 
membenarkan adanya pelaporan Firli 
Bahuri terkait kebocoran penye-
lidikan dimaksud."Kalau itu [dokumen 
penyelidikan bocor] ada laporannya," 
kata Albertina saat dikonfirmasi, 
Jumat (7/4/2023). "Masih dalam 
proses," imbuhnya.

Sementara Wakil Ketua KPK, 
Alexander Marwata, tak membantah 
adanya kebocoran data tersebut. 
Meskipun demikian,  Alexander 
menyatakan dokumen yang bocor 
h a n y a  b e r u p a  s u r a t  p e r i n t a h 
dimulainya  penyel idikan a l ias 
Sprinlid. Firli Bahuri sendiri hingga 
s a a t  i n i  b e l u m  m e n g e l u a r k a n 
pernyataan apa pun dalam masalah 
ini.

Para	Eks	Pimpinan	KPK	
Turun	Gunung

Setelah melaporkan ke Dewan 
Pengawas, sejumlah eks pimpinan, 
pegawai ,  dan beberapa pegiat 
antikorupsi berencana melaporkan 
Ketua KPK Firli Bahuri ke polisi. 
Sebab, dugaan kebocoran dokumen 
penyelidikan yang menyeret Firli 
Bahuri bisa dikategorikan sebagai 
perbuatan pidana.

"Menurut saya bahwa Firli saat 
ini yang kita harus dorong betul-
betul adalah pelanggaran pidananya. 
Jadi ada pelanggaran pidana yang 
t i d a k  b i s a  d i t o l e r i r ,  y a i t u 
pembocoran dokumen itu telak," ujar 
mantan Ketua KPK Abraham Samad, 
di gedung KPK, Senin (10/4/2023).

Samad menilai  pembocoran 
dokumen penyelidikan itu tidak bisa 
berharap banyak jika ditangani oleh 
Dewas KPK. Jadi, menurut dia, perlu 
didorong agar kasus kebocoran 
dokumen tersebut agar ditangani 
oleh aparat penegak hukum secara 
langsung.

"Jadi mungkin saja dia bisa lolos 
di etik, kalau Dewas tidak bekerja 
secara objektif. Tapi kali ini Firli 
tidak bisa lolos dari pertanggungan 
pidana," ujar dia.

Abraham Samad mengatakan 
dirinya bersama sejumlah mantan 
komisioner dan aktivis antikorupsi 
akan segera membuat  laporan 
kepada kepolisian. "Segera dalam 
waktu yang singkat ini. Paling lambat 
b e s o k ,"  u j a r  d i a . S e b e l u m n ya , 
s e j u m l a h  m a n t a n  p i m p i n a n , 
pegawai ,  dan sejumlah aktivis 
antikorupsi melaporkan Firli Bahuri 
ke Dewan Pengawas KPK.

Muncul	'Kardus	Durian'
Tak berhenti di situ, Perkumpulan 

Masyarakat Antikorupsi Indonesia 
(MAKI) juga bakal melaporkan Firli 
Bahuri ke Badan Reserse Kriminal 
(Bareskrim) Polri. Kuasa Hukum MAKI 
Rudy Marjono menilai, Firli Bahuri 
telah melakukan kebohongan publik 
lantaran menyatakan bahwa kasus 
“kardus durian” terus didalami dan 
menjadi perhatian KPK. 

Kasus "kardus durian" merupakan 
kasus dugaan suap pengucuran dana 
p e r c e p a t a n  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur daerah (PPIDT) pada 
Kementerian Tenaga Kerja  dan 
Transmigrasi (Kemenakertrans) 
tahun 2011. “Kami akan melaporkan 
masalah itu ke Bareskrim, terkait 
d e n g a n  k e b o h o n g a n  P a k  F i r l i 
(Bahuri),” kata Rudy ditemui usai 
sidang di Pengadilan Negeri (PN) 
Jakarta Selatan, Senin (10/4/2023). 

Rudy menilai, kebohongan Firli 
Bahuri terlihat setelah pihaknya 
mengajukan gugatan praperadilan 
terkait sah atau tidaknya penghentian 
penyidikan kasus yang disebut-sebut 
menyeret nama Ketua Umum Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Muhaimin 
Iskandar. “Jelas di situ, bukan mereka 
( K P K )  b e r h e n t i  m e l a k u k a n 
(penyidikan), tetapi mereka memang 
sengaja tidak melakukan penyidikan,” 
kata dia. 

Rudy mengatakan, gugatan yang 
diajukan MAKI terkait mangkraknya 
kasus “kardus durian” itu sesungguh-
nya untuk mendukung KPK yang 
menyatakan akan mengusut kasus 
yang diduga melibatkan Cak Imin itu. 

Namun, pernyataaan Ketua KPK 
terkait pengusutan kasus di Ke-
menakertras itu nyatanya sebuah 
kebohongan belaka yang dijanjikan 
oleh Firli Bahuri. “Kami sebetulnya 
men-support statement Pak Firli yang 
(disampaikan pada bulan) Oktober 
2022 kalau enggak salah,  akan 
membuka kembali kasus itu. Faktanya 
sampai sekarang kasus itu enggak 
diapa-apain,” kata Rudy. “Bagi kami, 
Pak Firli memberikan berita yang 
kalau dikatakan bohong, atau hoaks,” 
ucap dia. 

Terpisah, Pihak PN Jakarta Selatan 
menyatakan, tidak menerima atau niet 
ontvankelijke verklaard (NO) gugatan 
praperadilan MAKI melawan Komisi 
Antirasuah terkait kasus “kardus 
durian”. Hal itu disampaikan Hakim 
Tunggal PN Jakarta Selatan Samuel 
Ginting dalam putusan gugatan MAKI 
terkait sah atau tidaknya penghentian 
p e ny i di ka n  ka su s  ya n g  di du ga 
menyeret nama Muhaimin Iskandar. 

“ M e n y a t a k a n  p e r m o h o n a n 
praperadilan pemohon tidak dapat 
diterima,” ujar Hakim Samuel Ginting 
dalam persidangan di PN Jakarta 
Selatan, Senin (10/4/2023) siang. 
Dalam pertimbangannya, Hakim 
Ginting berpandangan gugatan MAKI 
terkait sah atau tidaknya penghentian 
penyidikan terkait kasus “kardus 
durian” bukan merupakan obyek 
praperadilan. 

Hakim menilai, petitum MAKI yang 
meminta termohon dalam hal ini KPK 
untuk melakukan penyidikan bukan 
r a n a h  d a r i  H a k i m  P e n g a d i l a n 
m e l a i n k a n  r a n a h  p e n y i d i k . 
“Melakukan atau tidak melakukan 
penyidikan merupakan kewenangan 
p e n y i d i k ,  H a k i m  d e n g a n 
k e w e n a n g a n n y a  b e r d a s a r k a n 

peraturan perundang-undangan tidak 
m e m i l i k i  k e w e n a n g a n  u n t u k 
memerintahkan penyidik melakukan 
suatu tindak pidana tertentu,” kata 
Hakim Samuel Ginting. 

Adapun gugatan yang didaftarkan 
MAKI pada 22 Februari 2023 dengan 
nomor perkara 17/Pid.Pra/2023/PN 
JKT.SEL itu diajukan dengan klasifikasi 
sah atau tidaknya penghentian 
penyidikan. Dalam jawaban terhadap 
gugatan ini, KPK membantah telah 
menghentikan penyidikan kasus 
kardus durian. 

Malahan, keterlibatan Muhaimin 
Iskandar disinggung KPK dalam 
perkara ini Ini disampaikan Tim Biro 
Hukum KPK Iskandar Marwanto 
dalam persidangan di PN Jaksel, Selasa 
(4/4/2023), menanggapi gugatan 
praperadilan yang diajukan MAKI. 
"Bahwa upaya termohon (KPK) dalam 
menindaklanjuti tentang adanya 
keterlibatan Menakertrans Muhaimin 
Iskandar dalam perkara tersebut telah 
dilakukan oleh penuntut umum 
t e r m o h o n  y a n g  d i m u l a i  d a r i 
penyusunan surat dakwaan yang 
mencantumkan nama Muhaimin 
Iskandar sebagai pihak yang bersama-
sama (penyertaan) menerima uang 
dari Dharnawati selaku kuasa PT Alam 
Jaya Papua,” kata Iskandar Marwanto 
dalam persidangan di PN Jakarta 
Selatan, Selasa (4/4/2023). Akan 
tetapi, lantaran tidak cukup bukti, KPK 
tidak mengusut dugaan suap yang 
disebut mengalir  ke Muhaimin 
Iskandar.(wid,rls,mer,kcm,kum/dya)
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KELUAR KPK
DI ZAMAN FIRLI

2020
- Kabiro Humas KPK Febri 
Diansyah mundur dari
posisinya di KPK sebagai
protes pengesahan revisi UU 
KPK. Sepanjang tahun itu, 
sedikitnya 43 pegawai KPK 
mundur.

2021
- KPK menyatakan 57 
pegawainya, termasuk sejumlah 
penyidik berprestasi, tak lulus 
Tes Wawasan Kebangsaan. 
Meski tes itu dinilai bermasalah 
oleh Komnas HAM dan 
Ombudsman RI, para pegawai 
tetap dipecat.

2022
- Wakil Ketua KPK Lili Pintauli
mengundurkan diri. la mundur 
di tengah penyelidikan soal 
dugaan pelanggaran etik terkait
gratifikasi tiket GP Mandalika.

2023
- Pihak KPK menyebut Direktur 
Penuntutan Fitroh Rohcahyanto
meminta kembali ke kejaksaan. 
Santer kabar hal itu terkait 
pengusutan kasus Formula E. 
Kabar itu dibantah KPK.

- Deputi Penindakan dan
Eksekusi KPK Karyoto, serta 
Direktur Penyelidikan KPK 
Endar Priantoro diminta kembali 
ke Polri oleh Firli Bahuri. 
Keduanya sebelumnya 
dilaporkan ke Dewas KPK terkait 
penyelidikan kasus Formula E.

------------------------------------------------

------------------------------------------------

------------------------------------------------



now
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Pelunasan Biaya Haji Reguler Dibuka 11 April
Embarkasi Surabaya Paling Mahal, Aceh Termurah
JAKARTA  - Pelunasan biaya haji 
dibuka mulai Selasa (11/4/2023) hari 
ini hingga 5 Mei mendatang. Hal itu 
sesuai Keputusan Menteri Agama No 
352 Tahun 2023 tentang Biaya 
Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) Reguler 
1444 H dan Penggunaan Nilai Manfaat.

“Menag sudah menerbitkan KMA 
Bipih Reguler. Pelunasan dibuka mulai 
11 April sampai 5 Mei 2023,” terang 
Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Hilman Latief di Jakarta, Senin 
(10/4/2023).

U n t u k  d i k e t a h u i ,  K M A  i n i 
mengatur Bipih jamaah haji reguler, 
petugas haji daerah (PHD), serta 
pembimbing pada Kelompok Ibadah 
Haji dan Umrah (KBIHU). Diatur juga 
masa pelunasan dan besaran Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
yang bersumber dari Nilai Manfaat.

“Jika sampai batas akhir masih ada 
kuota  yang belum teris i ,  masa 
pelunasan dapat diperpanjang dan 
akan ditetapkan oleh Dirjen PHU,” 
sambungnya.“Besaran Bipih jamaah 
haji ini dipergunakan untuk biaya: 
penerbangan haji, biaya hidup (living 
cost), serta sebagian biaya layanan 
Arafah, Mudzalifah, dan Mina,” jelas 
Hilman.

Sementara, Bipih PHD dan KBIHU 
i n i  d i p e r g u n a k a n  u n t u k  b i aya 
penerbangan; akomodasi; konsumsi; 
transportasi; pelayanan di Arafah, 
Mudzalifah, dan Mina; pelindungan; 
p e l a y a n a n  d i  e m b a r k a s i  a t a u 
debarkasi; pelayanan keimigrasian; 
premi asuransi dan pelindungan 
lainnya; dokumen perjalanan; biaya 
hidup (living cost); pembinaan jamaah 
haji di tanah air dan Arab Saudi; 
pelayanan umum di dalam negeri dan 
Arab Saudi; dan pengelolaan BPIH.

Untuk diketahui, BPIH merupakan 
biaya riil yang dibutuhkan setiap 
jamaah untuk dapat menjalankan 
ibadah haji, sedangkan Bipih adalah 
biaya perjalanan ibadah haji yang 
dibayarkan calon jamaah. 

Dikutip dari salinan Keppres Biaya 
Haji 2023 tersebut, embarkasi dengan 
biaya haji tertinggi adalah embarkasi 
Surabaya, yakni dengan BPIH sebesar 
Rp 96.166.395,26 dan Bipih sebesar 
R p  5 5 . 9 2 8 . 4 5 8 , 2 6 .  S e m e n t a ra , 
embarkasi dengan biaya haji terendah 
adalah embarkasi Aceh dengan BPIH 
sebesar Rp 84.602.294,26 dan Bipih 
sebesar Rp 44.364.357,26. 

Sebelumnya Direktur Pengelolaan 
Dana Haji dan Sistem Informasi 
Terpadu (Sihdu) Kemenag, Jaja Jaelani 
mengatakan, perbedaan besaran Bipih 
hanya ditentukan dari komponen 
penerbangan saja. Besaran biaya 
penerbangan yang berbeda-beda di 
berbagai wilayah ini sedikit banyak 
berpengaruh pada Bipih. Perbedaan 
ini, kata Jaja, ditentukan dari beberapa 
hal, meliputi jenis pesawat hingga 
biaya operasional bandara. 

" P e r b e d a a n  b e s a r a n  B i p i h 
ditentukan hanya dari komponen 
penerbangan saja," ucap Jaja, Senin 
(10/4/2023). "Perbedaan besaran 
biaya penerbangan di masing-masing 
wilayah ditentukan oleh jenis pesawat 

yang digunakan, pemakaian 
avtur bahan bakar, dan biaya 
operasional masing-masing 
bandara," imbuh dia. Sedangkan 
besaran biaya lainnya, tetap 
sama. 

Usia	85	Capai	7.680	Jamaah
Sementara itu, dari data 

s i s t e m  i n f o r m a s i  d a n 
komputerisasi haji terpadu 
(siskohat) Kementerian Agama, 
a w a l  A p r i l  i n i ,  m e n c a t a t 
setidaknya 555 calon jamaah 
haji Indonesia, memasuki usia 
antara 95 hingga 109 tahun 
sebelum pemberangkatan awal 
haji, 25 Mei 2023 mendatang. 
Usia fragile kedua 85 hingga 95 
tahun tercatat 7.680 orang.

Komposisi usia calon haji 
senior terbanyak antara 65 
hingga 74 tahun, l mencapai 
4 5 . 7 9 6  o r a n g  ( 6 8 , 4 
p e r s e n ) . K a t e g o r i  l a n s i a 
terbanyak kedua adalah usia 75 
hingga 84 tahun, yang mencapai 
19,3 persen dari total jamaah 
ketegori lanjut usia.

Big  Data  Haj i  Indonesia  in i 
mencatat, hingga akhir Maret 2023 
lalu, jamaah lanjut usia, berusi-a 65 
tahun keatas mencapai 66,943 orang, 
atau 30,2 persen dari 221 ribu total 
kuota jamaah haji Indonesia tahun 
2023/1444 Hijriyah.

Pejabat siskohat Ditjen Kemenag 
sekaligus Fasilitator Bidang Pelayanan 
Jamaah Haji Lansia dan Disabilitas 
PPHI 1444 H, M Slamet ST, menyebut 
rasio jamaah haji senior atau ketegori 
lanjut usia Indonesian akan terus 
bertambah di masa mendatang.

"Pemicumya, pengurangan kuota 
haji salama dua tahun, dan calon 
jamaah haji Indonesia mulai setoran 
awal ongkos haji di bank di usia 
mapan, antara 40 hingga 50 tahun, 
sedangkan kouta haji dari Arab Saudi 
cenderung stagnan," kata Slamet, pada 
pembekalan 1,243 petugas dari 
Panitia Penyelenggara Haji Indonesia 
(PPHI) di Asrama Haji Pondok Gede, 
Senin (10/4/2023) siang.

Slamet juga tercatat sebagai 
perencana ahli madya fasilitator 
bimtek bidang layanan haji lansia, 
menyebut, angka jamaah lansia di 
musim haji 2023 ini juga naik 62 
persen dibanding tahun sebelumnya. 
Sejak 6 tahun terakhir,  jamaah 
ketegori senior naik dari 21 ribu 
(2014) menjadi 66,7 ribu di tahun 
2023.

Melihat komposisi jamaah lansia 
mencapai 30,2 persen inilah, kemenag, 
kementerian kesehatan untuk kali 
pertama menggelar bimbingan teknis 
bagi 1.243 petugas haji, selama 10 hari 
( 7 - 1 6  A p r i l  2 0 2 3 )  d i  J a k a r t a 
Timur."Untuk kali pertama dalam 
sejarah pemyelenggaraan haji, lansia 
jadi tema utama pelayanan haji, san 
untuk kali  pertama ada bimtek 
terintegrasi antara petugas ibadah, 
operasional ,  perlindumgan dan 
kemenkes bimtek bersama," kata 
Kepala Bidang Humas Haji Kemenag M 

Khoiran Darori.
Sebelumnya, Direktur Bina Haji 

Direktorat Jenderal Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Kemenag M Arsad 
Hidayat Lc, juga mengkonfirmasikan 
terobosan baru Gus Menteri."di PPHI 
Arab Saudi kini ada bidamg layanan 
lansia dan disabilitas, dibantu 3 kepala 
seksi di daker (daerah kerja) dan 220 
petugas pelaksana layanan lansia 
direkrut baru."

Arsad mengingatkan, kesiagaan 
1243 petugas PPIH non Kloter dan 
2600-an petugas haji daerah dari 14 
embarkasi untuk juga memberi 
prioritas layanan ke haji lansia.Selaku 
Amirul Hajj Indonesia, Menteri Agama 
juga menunjuk staf ahlinya M Basri 
Sagala menjadi pejabat pengendali 
lansia.

Struktur baru jabatan di PPHI itu 
terdiri dari 2 pengendali penanggung-
jawab, 1 kepala bidang 3 kepala seksi 
dan 220 petugas pelaksana pelayanan 
jamaah lanjut .Di  Daker Mekah, 
kemenag menempatkan 125 pelayan 
lansia, 25 di Medinah, 20 orang di dua 
bandara Jeddah dan Madinah.Usia 
rerata pendamping itu antara 23 
hingga 45 tahun, dan akan bertugas 
selama 60 hari di Arab Saudi.

Dijelaskan, jika lansia diukur dari 
usia prioritas 65 tahun ke atas, maka 
jumlah jamaah haji lansia 2023 
sebanyak 66.900 orang.Dan jika 
diukur lansia usia di atas 60 tahun 
maka akan ada 93.000 jamaah.Kuota 
j a m a a h  h a j i  2 0 2 3  s e l u r u h n y a 
mencapai 221.000.

Adapun kuota tersebut terdiri dari 
203.320 anggota jamaah haji reguler 
dan 17.680 jamaah haji khusus. Untuk 
petugas haji tahun 2023, Indonesia 
m e n d a p a t k a n  4 . 2 0 0  k u o t a 
petugas.Selain membahas kuota, 
kesepakatan ini  juga mengatur 
mekanisme pendaratan 510 pesawat 
angkuta haji Indonesia di bandara 
Jeddah dan Madinah. (wid,rls,kum, 
rep/dya)

- Embarkasi Aceh: Rp	84.602.294,26	
- Embarkasi Medan: Rp	85.439.589,26	
- Embarkasi Batam: Rp	87.667.245,26	
- Embarkasi Padang: Rp	86.282.787,26	
- Embarkasi Palembang: 
Rp	88.242.945,26	
- Embarkasi Jakarta (Pondok Gede): 
Rp	91.575.945,26	
- Embarkasi Jakarta (Bekasi): 
Rp	91.575.945,26	
- Embarkasi Solo: Rp	90.131.918,26	
- Embarkasi Surabaya: Rp	96.166.395,26	
- Embarkasi Balikpapan: 
Rp	91.030.138,26	
- Embarkasi Banjarmasin: 
Rp	90.990	.994,26
 - Embarkasi Makassar:
Rp	92.42O.64O,26	
- Embarkasi Lombok: Rp	91	.506.286,26	
- Embarkasi Kertajati: Rp	93.075.795,26	

BESARAN BPIH 
PER JAMAAH: 

- Embarkasi Aceh: Rp	44.364.357,26	
- Embarkasi Medan: Rp	45.201.652,26
 - Embarkasi Batam: Rp	47.429.308,26 
- Embarkasi Padang: Rp 46.044.850,26 
- Embarkasi Palembang: 
Rp	48.005.008,26	
- Embarkasi Jakarta (Pondok Gede): 
Rp	51.338.008,26	
- Embarkasi Jakarta (Bekasi): 
Rp	51.338.008,26	
- Embarkasi Solo: Rp	49.893.981,26	
- Embarkasi Surabaya: 
Rp	55.928.458,26	
- Embarkasi Balikpapan: 
Rp	50.792.201,26
 - Embarkasi Banjarmasin: 
Rp	50.753.057,26	
- Embarkasi Makassar:
Rp	52.182.703,26	
- Embarkasi Lombok: 
Rp	51.268.349,26	
- Embarkasi Kertajati: 
Rp	52.837.858,26

BESARAN BIPIH 
JAMAAH HAJI REGULER: 

-----------------------------------------

Tim	Centre	for	Ageing	Studies	Universitas	Indonesia	(CAS	UI)	saat	memperagakan	melayani	jemaah	haji	lansia	karena	
dari	203.320	jemaah	haji	reguler	tahun	ini,	tercatat	ada	lebih	dari	60	ribu	orang	yang	masuk	kategori	lansia	

dengan	usia	di	atas	65	tahun.(dok.Kemenag)


